
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 28. Mai 2019 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

 

Anwesend:          Ortsvorsteher Schlecht 

           als Vorsitzender 

       

  

  

Ortschaftsräte/innen: Bachmann-Ade 

Matje 

Petersik 

Rempfer 

Renckly 

Turowski 

Weltin 

 

  

Entschuldigt: -/- 

 

  

Ferner: Herr Stefan Weber FB SVS zu TOP 1 

Frau Thiele und Frau Portmann von der Kalten-

bachstiftung zu TOP 2 

 

  

Urkundspersonen: OR Rempfer 

OR Renckly 

 

  

Schriftführung: Asal 

 

  

Beginn: 19.00 Uhr 

  

 

Ende: 20.10 Uhr 
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TOP 1 

Zentralklinikum Lörrach/Umlegung L138; 

Verlegung der 20 kV-Leitung im Bereich des geplanten Zentralklinikums durch die 

ED Netze GmbH 

Vorlage: 051/2019 

 

 

Herr Stefan Weber von FB SVS stellt die Vorlage ausführlich  vor. 

 

 

Die Ortschaftsräte Turowski, Petersik, Matje und Renckly stellen dazu einige Verständ-

nisfragen. 

 

OR Weltin möchte darauf hinweisen, dass die Kosten überwacht und eingehalten wer-

den. 

 

 

Die Beschlussvorlage: 

 

 

 

wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

 

 

Der Beauftragung der ED Netze GmbH zur Durchführung der Leitungsverlegung auf Basis 

des Angebots vom 15.03.2019 in Höhe von 227.270,81 € wird zugestimmt. 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 2 

Jahresbericht des Jugentreffs Hauingen 

 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt Frau Thiele und Frau Portmann von der Kaltenbach Stiftung 

Lörrach, so wie die Kinder und Jugendlichen des Jugendtreffs Hauingen.  
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Frau Portmann stellt den Jahresbericht zur offenen Jugendarbeit 2018 in Lörrach, aus-

führlich vor. Seit April 2018 gibt es ein neues Konzept, man hat alle vier Treffs mit einan-

der abgestimmt und kann so alle Treffs mit zwei Jugendarbeiterinnen abdecken. Das ist 

sehr positiv, da auch die Aktivitäten abgestimmt werden können.  Im Jugendtreff Hauin-

gen hat es im vergangen Jahr einen Umbruch gegeben. Die älter Jugendlichen sind aus 

dem Jugendtreff ausgeschieden und eine neue Teenigruppe hat sich gefunden. Sehr er-

freulich ist, dass die Besucherzahlen ständig ansteigen. Man hat die Öffnungszeiten dem 

Alter der neuen Jugendgruppe angepasst. Im Jugendtreff wurden auch im vergangen 

Jahr wieder Ausflüge, Party´s, Kochkurse, Weihnachtsfeier  und Sportevents gemeinsam 

geplant und veranstaltet.  

Es wurde eine neue Küchenzeile eingebaut, ein neues Sofa angeschafft, sowie die Ein-

gangstüre zum Jugendtreff neu gestaltet. 

 

Es gibt nun jeden Monat ein Programm, so dass die Kinder und Jugendlichen, aber auch 

die Eltern und der Ortschaftsrat informiert sind. 

 

Man hat eine Kooperation mit der Jugendarbeit in der Stadt Weil am Rhein begonnen. 

Man unternimmt gemeinsame Stadterkundungen oder trifft sich zu sportlichen Veran-

staltungen. Die Jugendlichen beider Städte sind begeistert. 

Auch im Jahr 2019 werden in Absprache mit den Teenies und Jugendlichen, Feste, Events 

und Veranstaltungen geplant.  

 

Von der offenen und selbstbestimmten Jugendarbeit ist man abgekommen. Die Kinder 

und Jugendlichen sind noch zu jung um einen freien Jugendtreff selbstbestimmt zu füh-

ren. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die gute geleistet Arbeit. Der Jugendtreff Hauingen hat 

in den vergangenen 18 Jahren eine sehr gute Entwicklung gemacht. 

Er ist begeistert vom neu aufgelegten Monatsplan. 

 

Er möchte wissen, warum in den Pfingsferien alle vier Jugendtreffs gleichzeit geschlossen 

haben. 

 

Frau Portmann erklärt, dass dies urlaubsbedingt sei und in den nächsten Ferien besser 

abgesprochen wird um eine Schließung der Treffs zu vermeiden. 

 

OR Bachmann – Ade bedankt sich für die hervorragende Arbeit. Sie möchte darum bit-

ten, dass die Ferienprogramme intensiviert werden. 

OR Petersik möchten wissen, ob die Altersstrukturen in allen Treffs gleich sind. 

 

Frau Portmann erklärt, dass die Altersstrukturen völlig unterschiedlich sind.  

In Hauingen sind es viele Grundschüler und Teenies, in Tumringen ist der Altersdurch-

schnitt bei ca. 19 Jahren.  Das ist auch der Grund, warum es in den Treffs unterschiedliche 

Öffnungszeiten und unterschiedliche Angebote gibt. 
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OR Renckly dankt ebenfalls für die gute Arbeit und stellt fest, dass der Jugendtreff Hau-

ingen mit Herz geführt wird. Er möchte darum bitten, dass wenn es Wünsche gibt, diese 

dem Ortschaftsrat zu melden, man möchte gerne helfen, wenn man kann. 

 

  

 

 

 

 

 

 

TOP 3 

Abschluss der Jahresrechnung 2018 - 

Ermächtigungsübertragungen in das Haushaltsjahr 2019 

Vorlage: 098/2019 

 

 

 

Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. 

 

 

Die Beschlussvorlage: 

 

 

wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Der Ortschaftsrat Hauingen möchte einen Zusatzbeschluss zur Vorlage fassen: 

 

 

 

 

 

Der Ortschaftsrat Hauingen beantragt 50% des Budgetsrestes von 2.993,94 € in das 

Haushaltsjahr 2019 zu übertragen. 

 

Begründung: gestiegene Veranstaltungskosten der Ortsverwaltung Hauingen, z.B. 

Neujahrsempfanh, Holzsteigerung, GEMA Gebühren, 

sowie Geschenke und Blumen an Bürgerjubiläen. 
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1. Der Gemeinderat nimmt das vorläufige Ergebnis 2018 zur Kenntnis. 

 

2. Die Restmittel aus der Budgetabrechnung werden nach den vom Gemeinderat be-

schlossenen Budgetregeln zu 50% bzw. zu 100% (Globalbudget Kultur und Schulbud-

gets) soweit benötigt auf das Jahr 2018 übertragen. 

Davon abweichend werden weitere 100%-Anträge gemäß Anlage 1 genehmigt. 

              4.384.793,69 € 

 

 

 

3. Bei den Investitionen (Anlage 2) werden Einnahmeansätze für den Verkauf des Areals 

Weberei Conrad (5.850.458 €), das Baugebiet Belist (2.774.617 €) sowie für das Zoll-

quartier (916.725,83 €) nach 2019 übertragen.                               

                                                                                                               -9.541.800,53 € 

 

4. Die Grunderwerbsmittel für das Zentralklinikum (818.589,62 €) sollen ebenso wie die 

allgemeinen Grunderwerbsmittel (1.075.010,72 €) vollständig übertragen werden. Letz-

tere werden für den Erwerb weiterer Grundstücke sowie für Nachzahlungsverpflich-

tungen in verschiedenen geplanten neuen Baugebieten benötigt. 

     1.893.600,34 € 

 

5. Bei den Investitionen (Anlage 2) werden folgende Beträge abweichend ihrer ursprüng-

lichen Bestimmung übertragen: 

a. Die Restmittel der Maßnahme „Erweiterung Entenbad, Verkehrserschließung“ 

(52.569,26 €) sollen für die neuen Parkplätze auf dem Füsslerareal verwendet 

werden. 

b. Von den Restmitteln der Maßnahme „Neumattschule Bau 1, Wärmedämmung, 

Fassade, Dach“ in Höhe von 332.365,04 € sollen 322.365,04 € für Mehrkosten bei 

der Sanierung der Rosenfelshalle verwendet werden. 

 

6. Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass folgende Investitionsmittel kraft Gesetz 

nach § 21(1) GemHVO übertragen werden: 

 

Laufende Maßnahmen und abgeschlossene, noch 

nicht abgerechnete, Maßnahmen                 18.178.088,31 € 

 

 

Saldo 3. bis 6. (Anlage 2, Investitionen)                             10.529.888,12 € 

 

 

 

 

 

 

 



 - 6 - 

TOP 4 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

 

 

Der Vorsitzende gibt bekannt: 

 

 

Dass das vorläufige Wahlergebnis für den Ortschaftsrat Hauingen vorliegt. 

SPD 40,76%, Freie Wähler 30,75% und CDU 28,48 %. Damit ergibt sich folgende Sitzver-

teilung: SPD 3, FW 3, CDU 2 Sitze. 

Er gratuliert den gewählten Ortschaftsräten. 

 

 

Er informiert aus dem Jahresbericht 2019 des Gutachterausschusses der Verwaltungsge-

meinschaft Lörrach- Inzlingen, über den Grundstücksmarkt im Stadtgebiet Lörrach und in 

den Ortsteilen. 

 

Am Samstag  den 01. Juni 2019 findet das alljährliche Essen des Ortschaftrates und der 

Ortsverwaltung statt. Treffpunkt ist um 17.30 Uhr am Friedhof, gemeinsamer Spaziergang 

zum Schützenhaus Hauingen. 

 

 

 

 

 

 

TOP 5 

Allgemeine Anfragen 

 

 

 

OR Matje teilt mit, dass beim Anwesen Steinenstraße 20, die Randsteine ohne Genehmi-

gung und in eigener Arbeit, abgeflext und abgesenkt worden sind. Er möchte darum bit-

ten dies zu überprüfen.  

 

OR Weltin moniert, dass auf seine Anfragen aus der Ortschaftsratssitzung vom  

02. April 2019 immer noch keine Antworten vorliegen. 

Er möchte wissen, ob das Anwesen ehemals Köpfer, in der Unterdorfstraße 17 nun end-

lich auf die Sicherheit überprüft wurde.  

Auch die Anfrage nach dem Bodenbelag unter den Glascontainern in der Lingertestraße 

wurde nicht beantwortet, ebenso die Frage nach der Standfestigkeit der Litfaßsäule. 

 

Er bedankt sich für das Anbringen der Parkverbotsschilder, sowie der Parklinien in der 

Lingertstraße. 
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OR Matje verweist erneut auf die schlechte Parksituation in der Rechbergstraße. 

Er regt an, noch einmal über den Ausbau von Parkplätzen am Friedhof zu beraten. 

 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass jüngst eine Verkehrsschau in der Rechbergstraße zu 

keinen weiteren verkehrsrechtlichen Anordnungen durch die Stadt führte. 

 

 

 

 

TOP 6 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Fragen von Bürgern vor. 

 

 

 

 

TOP 7 

Offenlegungen 

 

Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom Dienstag,  07. Mai 2019. 

 

 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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